

Baleine et au petit Lorembec. Messieurs de Catalogne, Morpain et Tonty furent détachés avec deux sergents et dix soldats. Ils visitèrent exactement suivant les instructions que nous leur avions données Monsieur de Saint Ovide et moi. Ils firent ramasser tout ce qui avait rapport aux effets du débris et fut apporté ici, mais à peine le tout pourri et en pièces va-t-il la dépense que nous avons été obligés de faire pour cette visite.

Afin de ne rien laisser sur notre conscience dans cette matière on nous a aussi rapporté que la goélette de Sieur Dupont, de Lorembec, commandée par le capitaine Laferre, et partie ci-devant pour Saint Malo, et un bateau de Saint-Jean de Luz, commandé par Domingo pour aller à Bordeaux, étaient remplis d'effets. J'ai l'honneur d'en donner avis à Monseigneur qui pourra donner ses ordres aux commissaires de ces deux endroits pour examiner le fait.

La carte que j'ai l'honneur d'envoyer ci-joint à Monseigneur, lui représentera au naturel la situation de ce malheureux naufrage. (1)

J'ai l'honneur d'être avec un très profond respect,

Monseigneur,

Votre très humble et très obéissant serviteur

Lenormant de Mézy.

LETTRE DE MGR DE SAINT-VALIER AU
MINISTRE

De Québec, le 4 octobre 1725.

Monsieur,

J'attendais l'arrivée du vaisseau du Roi pour vous parler de plusieurs choses. Mais quelle nouvelle, ô bon Dieu, ve-

(1) Remis au bureau des cartes et plans. (Note faite par le ministre. Cette carte n'est pas au bureau des archives canadiennes à Ottawa.)